

Dere setzen sie nicht nieder in die Teuffe, wie zu rechten Felsen gehöret, ja erstrecken sich nicht einmahl biß an die Wurzeln derer Berge sondern machen mit dem Sandstein, so die Hübel zugleich bedecket, gleichsam altenburgische Bauer-Hüte aus, welche die Kolben dieses sonst sänfftigen Gebürges als ansehnliche Hutstürzen annehmlich beziern.

Hieraus ist gleich zu schließen, und man kan es bald selbst empfinden, wie allda die Luft-Höhe beschaffen, nemlich recht angenehm und gesund, weder pfulig, wäßerig oder dunstig, noch rauh, hart und strenge sey: (wie wohl man sich da nicht lauter Residenz von der Somer Göttin einbilden darf, sondern auch die Eliseischen Felder in Italien ihre Abwechselungen von zeiten und winden leiden müssen) und dieses hat man bey Bädern, deren einige unseres Landes nicht eben die beste Luft-Gegend genießen, wohl anzusehen; ja es ist keine überflüßige Grille, wenn man überhaupt mit Erwehlung seiner Wohnstätte, und des Orts, seine Gesundheit und Leben wahrzunehmen, und deswegen denselben manchemahl zu verändern besorget ist; welches Hippocrates schon nachdrücklich gerathen hat, und von grossen Herrn und wohlhabenden Leuten nicht ohne mercklich guten Erfolg in Acht genommen wird.

Dahero höret man allda nichts von besondern Kranckheiten, und wenn auch welche um die Gegend in Schwange gehen, so beweisen sie